
令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

（２月28日　１番～６番 ・ ３月１日　７番～12番 ・ ３月２日　13番～15番）
※　２月28日

一括
一問
一答

１．財政について

・収支見通し

・財政指標

・公債残高

・傾向

・重点施策

２．こまつドームについて

・現状

・プロポーザルの内容

・公営競技と果実の使途

３．未来型図書館について

・検討委員会の結論と公共施設マネジメントの視点

・規模と財源見通し

・今後の予定

４．学校給食の無償化について

・予算の概要及び今後

・継続的な財政見通し

５．粟津駅駅舎について

・来年度予算対応

・現駅舎

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民
表　靖二
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一括
一問
一答

・駅西遊休地の利活用

６．北陸新幹線敦賀以西，小浜ルート・米原ルートについて

・本市の対応と今後

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民
表　靖二
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．「小松を明るく，にぎやかに」令和５年度当初予算編成に

ついて

・実質公債費比率の推移は

・将来負担比率の推移は

・経常収支比率の推移は

・市債残高の推移は

・税収の推移は

・主要３基金の推移は

・当初の予算編成と，これらの数値から読み取れるものは

何か。前市政と宮橋市政の違いは何か

２．災害（水害）対策について

・梯川の早期改修工事は

・排水機場の能力アップ計画は

・田んぼを活用した遊水地の構想は

３．国のこども家庭庁設置について

・本市の組織対応は

・保育所，幼稚園，こども園の働き方改革について

４．教育問題について

・幼児教育の取組について

・不登校問題の取組について

・部活動の在り方改革について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

自民党こまつ
宮西　健吉
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一括
一問
一答

５．新幹線対策について

・ＩＲいしかわ鉄道の充実対策は

・二次交通について

６．観光産業の促進について

・歌舞伎のまちをどう生かすか

・石の文化，北前船寄港地をどう生かすか

７．都市計画道路について

・今後の取組は

８．産業団地について

・次の構想は

９．福祉の充実について

・障害者スポーツの促進について

10. 学校給食無償化について

・予算の内訳は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

自民党こまつ
宮西　健吉
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．小松空港周辺まちづくり

(1) 空港ビルの建て替えを契機としたまちづくりを

(2) 航空プラザについて

・航空博物館として，実機展示を含め，学習機能のさらな

る充実を

２．観光交流センターの管理運営について

・交流の拠点としてどのような管理運営を行うのか

・小松のお土産や物販を含め商業施設と一体となった取組

を

３．こまつドームの利活用について

(1) 既存利用者への対応について

・冬期対策について

４．道路整備について

(1) 市道今江国道１号線－国道305号線間の整備

・踏切の拡幅を含めた整備

５．重要土地等調査法について

・小松基地周辺の土地について今から考えておくべき

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 〇
代表質問

こまつの未来
二木　攻
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．少子化対策への取組

・少子化対策としてどのような施策を推し進めていくのか

・「若い世代」のための施策について，今後どのようなこ

とを重点として進めていくか

２．障害者雇用及び活動推進

・「小松市役所障害者活躍推進について」の取組状況は

・法定雇用率について

・障害の特性や個性に応じて能力を有効に発揮できるよう

な施策を

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 〇 竹田　良平
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．地域活動への支援について

・ご高齢の方の活動の場の支援について

・地域協議会・町内活動の支援について

・地域連携型こども食堂支援について

２．誰もが楽しめるまちづくりへ

・芦城公園のバリアフリー化について

・義経アリーナ（末広体育館）改修について

・障害者用駐車場の機能性向上について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

5 〇 岡山　晃宏
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．農業・農産物について

(1) 田んぼダムについて

・どのような仕組みなのか

・効果はどうなのか

・田んぼダムと農業，農家への影響について

(2) 猿の出没について

・昨年よりの出没状況について

・追い払いによる効果はどうなのか

・今後の対応・対策について

２．新産業団地調査と企業誘致について

(1) 企業誘致について

・次期産業団地調査業務に係る候補地３箇所選定について

・近隣自治体の企業誘致状況及び支援制度について

・地元企業と新規誘致企業とのマッチングについて

(2) 空き家について

・空き家解体補助金の内容について

・12月開始のさかさまバンクの状況

・空き家と移住・定住施策との連携について

３．ふるさと納税について

・ふるさと納税の実績及び活用先について

・ふるさと納税の昨年度実績の減少について

・ふるさと納税返礼品について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 〇 東　浩一
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　３月１日

一括
一問
一答

１．北陸新幹線小松開業に向けて

(1) シェアサイクルについて

・南部地区における拠点ポート・簡易ポートの設置の考え

方

・地域公共交通との連携について

・安全対策について

・サイクルツーリズム，ヘルスツーリズムとしての取組を

(2) ナイトタイムエコノミーについて

・市民向けナイトタイムエコノミーの具体的な事業内容は

・開業後は観光客向けにナイトタイムエコノミーの継続を

・健全な夜の小松のまちづくりに向けた取組について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 〇 南藤　陽一

- 9 -



令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．高齢者や障害のある方の社会参画を後押し

(1) ｅスポーツの取組普及はどうか

・いきいきサロン等，体験会の実施状況は

・実施された体験会での参加者の感想は

・今後の取組普及は

(2) 公園の遊具の整備状況は

・インクルーシブ遊具の整備状況は

・ストレッチができる等，高齢者にも使いやすいタイプの

遊具の整備状況は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

8 〇 梅田　利和
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．小松市個人情報保護法施行条例について

(1) 改正個人情報保護法について

・目的の「個人の権利利益を保護する」規定が弱められて

いる

・住民に必要な施策は自治体独自の条例が基本

・匿名加工情報の提案募集について

２．小松市小・中学校の少人数学級編成について

・小・中学校における不登校の状況について

・小学校の35人学級制の現状と今後の計画について

・中学校の35人学級制の早期の実現が求められる

３．こまつドーム利活用の提案について

(1) 当初のドーム建設目的が破綻したことは明らか

・大型公共事業推進で多大な市債を残し，行財政改革で公

立保育所等の統廃合・民営化を進めた

(2) 再利用にあたっては市民的議論が必要と思う

・公営競技と言っても本質はギャンブルで，小松市はその

収入を得ることになる

・依存症の８割以上の人が10代でギャンブルを始めたとい

う調査がある

(3) 市は今後事業の収支計画と公営競技の健全性等の調査をす

るとされているが契約途中の廃止が難しいので決定には慎

重性が求められる

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

9 ○ 橋本　米子
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．急速に進展する人口減少・少子化問題の現状と対策につい

て

・世界に類を見ない人口減少・少子化は社会にどのような

影響をもたらすか

・令和４年の出生数は80万人を下回った。昭和24年

(1949年)の269万人の３分の１以下になった。少子化の原

因とその背景は

・令和５年度の本市の子育て支援の重点政策は

・男女とも晩婚化による未婚率が増大している。子育て支

援と同じくらい結婚支援が必要である

・経済的に不安定な若者が増加している。その背景に就労,

所得環境が影響している。社会全体の取組が求められて

いる

・４月にこども家庭庁が発足する。小松市では組織強化を

図るため「こども家庭部」が新設されるが，部設置のね

らいは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

10 ○ 杉林　憲治
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．子育て支援について

・保育料について

２．市のＬＩＮＥについて

・現状について

・情報の提供について

３．市民病院における医療の質・収益力向上について

・手術ロボットの導入について

・診療報酬加算取得などについて

・専門職員の配置について

４．冬季における断水防止対策について

・現状の対策について

・遠隔検針が可能なスマートメーターの導入について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

11 〇 木下　裕介
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．基地周辺対策について

(1) 告示後住宅の防音工事について

・内容について

・スケジュールについて

・騒音度調査について

・今後について

(2) 飛行場周辺地区定住促進費について

・概要について

・実績について

・今後について

２．小松駅・空港間自動運転バス運行費について

・概要について

・令和５年度の取組について

・オペレーションについて

・今後について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 〇 新田　寛之
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　３月２日

一括
一問
一答

１．小松市立小中学校整備について

(1) これまでの整備計画について

・これまでどのような建て替え計画で行ってきたのか

・建て替え目標としてきた年数は

・小中学校の耐震補強の時期は

・直近で建て替えした学校は。また，建て替えまでの耐震

補強の有無は

(2) 国の考え方について

・国費導入後の建て替え年数の基準は

・基準内での建て替えや大規模改修は可能か

・小規模改修等の国のメニューは

(3) これからの整備計画について

・松陽中学校の整備について

・稚松小学校の整備について

・ほかの小中学校の建て替え計画について

２．学校給食費無償化の拡大について

(1) 給食の詳細について

・一食当たりの費用は

・一食当たりの栄養バランスは

・主な産地は

(2) 無償化後の管理体制について

・質を含めた安全の担保は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

13 〇 吉村　範明
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．人生100年時代の安心に向けて

(1) これからの市民病院について

・現在の状況

・経営強化プラン策定について

・将来を見据えた建設構想について

・現市民病院建設時の予算の組み立てについて

(2) 拠点病院の強化と地域医療の充実について

・かかりつけ医の役割

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 〇 高野　哲郎
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令 和 ５ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．新図書館，芦城公園エリアに

(1) 老朽化が進む現図書館，公会堂，博物館などの対策は

・どの程度の規模を想定しているのか

・民間活用も検討していくのか

・大きく変わろうとしている芦城公園周辺に市民の皆さん

が来たくなる施設にするには

２．粟津公園の木場潟移転について

(1) コマツ粟津工場との連携は

・北陸最大の多機能公園の目的は

・木場潟のさらなる利活用につなげるために何が必要か

・子供から高齢者の皆さんが楽しめる公園に期待したい

３．こまつドームアリーナの利活用について

(1) サイクルスポーツとは

・今のままのドーム利用でいいのか

・毎年運営費について，市の持ち出しはいくらか

・せっかくの施設，大胆な発想が必要

・公営競技の収支計画は

・どのような人が利用できるのか

４．市民病院のさらなる機能強化を

(1) 南加賀地域の拠点病院として規模的には十分か

・増築・修繕で対応しているが十分か

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 ○ 川崎　順次
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一括
一問
一答

・築34年は古くないか

・これからのウイルス・がんなどの治療の充実に向けての

取組は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 ○ 川崎　順次
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